

## 都立の一般入試の発表も終わり、 義務教育最後の定期テストも終わりました。

昨日の結果でみなさん全員の進路が決まってくればよいなあ～。とは思ってはいましたが、やはりそんなにうまく事は運びません。とはいえ、第一志望の進学先に見事合格した人には、もちろんおめでとうございます。残念ながら、第一志望には届かなかったものの、しっかり進路先が決められている人、もろ手を挙げてというわけにはいきませんが、やっぱりおめでとうございます。

しかし、まだまだ試練を越えていかなければならない子たちが身近にいることを忘れてはいけません。同じ学年のみなさんには、手を貸してあげられることがあれば、快く手を差し出してあげて欲しいと思います。ちょっとした気遣い、心遣いが大きな支えとなることもありうるのですから…。

さて、いまだ進路の確定していない子にはちょっと酷な話ですが、進路、進路といっても、生まれてたかだか15年のみなさんがやっと義務教育を終えて、4月から所属する場所が決まるというだけのことにはすぎません。

何より大切なことは、どこであれ、この先みなさんがどのような過ごし方をしていくのかということであり、そして、中学校での3年間をその上でいかなる糧としていくのかということでしょう。

そう、たった3年間であっても、この年頃の3年間は、実に驚異的にみなさんの血となり、肉となり、また心に深く刻み込まれていくものなのです。楽しい思い出は、生涯心の支えとなることもあり、辛い思い出は、それ以上に大きく心に残ることもあるでしょう。しかし、それをいつまでもマイナスととらえてはいけません。たとえ辛い苦しい思い出でも、その事実を素直に受け止められたとき、さらに大きく成長し、大きな力を得られるに違いありません。素直とは…、正直に自分自身を見つめ反省できることであり、自分のわがまま勝手を素直と勘違いし、本人は努力もせずに、うまくいかなければ何でもかんでも周りのせいにしてしまう、ということでは毛頭ありません。そんな生き方をこの時期に身につけてしまったら、それこそますますドツボにはまっていってしまいます。何事も、簡単にはうまくいか

ないものです。しかし、うまくいかないところからが挑戦であり、勝負なのです。みなさんの若さはこの上のない武器です。いくらでもやり直しはきくし、失敗を糧とすることもできます。義務教育を終えた先でも、何度でも、何度でも、くじけずに挑戦し続けてください!! みなさんの一人一人が素直に、前向きに、明日に向かって失敗を恐れずに突き進んでくれることを願っています。

ところで中学校での学校生活も、残すところ登校日はあと10日。そして、来週の金曜日には『合唱コンクール』、再来週はいよいよ『卒業式』です。あと2週間で、離ればなれになってしまう仲間たちとの最後の時間を有意義に過ごしてほしいと思います。

中には、「あの人と離れても気にならない・かまわない・せいせいする」などと思っている人もいるかと思いますが、いつまでも人と接するときに 合う - 合わない とか 好き - 嫌い だけの見方でしか付き合えない人は、非常に見方の狭い人間になってしまいます。誰にだって合わない人はいるでしょうし、万民から好かれるような人にでも、必ず嫌だと思える人はいるものです。そんなことよりも、今みなさんがここにいる偶然を、大切にしてもらいたいと思います。4月からは別々の進路。近所の幼なじみと学校で毎日会えることが、当たり前ではなくなるのです。

中学時代の友だちが、生涯の友となる例も少なくありません。今後何かと力になりあえる友だち、よい友人関係を得るには、まず自分が誠実であり、友人たちに対して感謝や心配りができる人間になることです。

残された義務教育のわずかばかりの時間は特別時間割となり、行事やそれに向けての練習が中心となります。普段の授業と替わるのは、それはみなさんの3年間の努力に対するご褒美で授業をカットしているわけではなく、少なからず上記のことを実践するための時間と考えてもらってよいでしょう。このわずかばかりの時間の中で、合唱コンクール、百人一首大会、球技大会、奉仕活動といった行事が組まれています。何事にもいえることですが、どれもこれも「面倒くさい」とか「かったるい」とかでは、当然これらの行事を成功させることはできませんし、よい思い出ともならないでしょう。義務教育最後の時間を、3年間ともに過ごした仲間たちと充実したものにさせ、よりよい思い出をたくさん作ってくださることを願っています。

ぜひ、有終の美を飾ってください。



しっかりと頭を使い込んだ君には、次の段階への十分なウォーミングアップとなるでしょう。体を鍛えた君は、青年期の立派な肉体と精神力をより早く、確実に手に入れることができるでしょう。

ちなみに高校に出される中学校からの書類は指導要録抄本といって、今度の成績のものです。遅刻・欠席も、もちろんそのまま高校に送られますので悪しからず。